
“ESTE INVIERNO SE ESTÁN INVIRTIENDO 14 MIL MILLONES EN 
ENFERMEDADES RESPIRATORIAS” 
El Mandatario explicó que, aunque en el último mes el número de atenciones diarias en 
los servicios de urgencia infantiles ha aumentado de 800 a 2000, el peak se producirá en 
unas semanas más.  
Al inaugurar un nuevo consultorio en la comuna de Lo Barnechea, el Jefe de Estado 
destacó que parte importante de la reforma a la salud consiste en fortalecer la atención 
primaria, ya que es allí donde se resuelve el 90 por ciento de los problemas médicos. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó hoy que el Gobierno está 
invirtiendo 14 mil millones de pesos para enfrentar adecuadamente el aumento de 
enfermedades respiratorias producto del invierno, que afectan con especial gravedad a 
niños pequeños y a los adultos mayores. 
 
"Hoy día se está atendiendo a dos mil niños diarios en los servicios de urgencia infantil; 
hace un mes eran sólo 800 y en los próximos días vamos a tener un aumento sobre estos 
dos mil niños diarios. Sólo para prepararse para este invierno en enfermedades 
respiratorias se están invirtiendo 14 mil millones de pesos", anunció el Mandatario 
durante la inauguración de un moderno consultorio en Lo Barnechea, que demandó una 
inversión superior a los mil millones de pesos.  
 
Este año, sólo en la Región Metropolitana, entre consultorios nuevos y la reposición de 
otros antiguos, se van a entregar 11 centros similares, con una inversión superior a los 6 
mil millones de pesos. En el caso del nuevo centro de salud de Lo Barnechea, las obras 
fueron financiadas en forma conjunta por el municipio y el Gobierno, a través del Fondo 
Nacional de Desarrollo Regional.  
 
Durante su intervención, el Jefe de Estado aseveró que, ante las bajas temperaturas que 
se esperan para los próximos días en la zona central, los consultorios del país ya tienen 
en operación 456 salas especialmente equipadas para atender a los niños menores de un 
año que sufran de enfermedades respiratorias y 115 para recibir a los adultos mayores. 
Además, muchos centros de atención primaria ya están funcionando con horario 
extendido: hasta las 20:00 horas en la semana y los sábados hasta el mediodía. 
 
Asimismo, aseguró que este tipo de medidas demuestra la forma cómo se deben abordar 
los temas de salud, donde el 90% de la atención ocurre a nivel primario, en los 
consultorios. "Si usted quiere hacer una importante reforma de salud, tiene que 
comenzar por hacerla basada en los consultorios", indicó. 
 
En este sentido, agregó que "no necesito decir lo que implica desde el punto de vista de 
los pacientes que el tema se resuelva aquí, el que, como me dijo el director cuando me 
mostró la sala dental, aquí tenemos también para sacar radiografías dentales y no tener 
que derivar a los pacientes". 
 
Por esta razón, el Mandatario insistió en que un buen sistema de salud consiste en 
avanzar para tener un servicio de atención primaria eficiente, lo que resuelve gran parte 
de la atención de urgencias en los hospitales. Al respecto, agregó que se ha hecho un 
esfuerzo conjunto entre el Gobierno central y el municipio para lograr metas como la de 
este nuevo centro de salud. 
 
"A ratos siento que nos sentimos un poquito presuntuosos porque firmamos acuerdos 



con el resto del mundo, presuntuosos porque si eso no lo hacemos conjuntamente con la 
necesidad de otros acuerdos internos, como los que ha hecho la alcaldesa y el municipio 
para poder ir saliendo adelante, entonces no estamos a la altura del país que queremos 
construir", aseveró.  
 
En este ámbito, insistió que "no se construye un país que avanza en algunos ámbitos y 
se nos quedan atrás otros. Se construye un país cuando buscamos políticas públicas para 
que todos avancemos en la misma dirección. No progresan los países porque a algunos 
sectores les va mejor que otros. Progresan los países donde todos tienen la sensación de 
que están avanzando en la medida de sus posibilidades". 


